

From: [REDACTED] (ENV)
Sent: mercredi 15 novembre 2023 16:59
To: [REDACTED]
[REDACTED]
[REDACTED] (ENV)
Cc: ENV DIRECTOR GENERAL; [REDACTED] (ENV); ENV DG BRIEF REQUEST
Subject: Report - BDI Geschäftsführerkonferenz 14. Nov 2023

Dear all,

The DG thanks all the colleagues for the input. See herewith enclosed the report in German as the discussion was in German and a courtesy translation below.

BDI-Geschäftsführerkonferenz (Brüssel, 14. November 2023, 11:30 – 12:30)

Als Sprecherin zu jährlichen Brüsseler Geschäftsführerkonferenz des Bundesverbands der deutschen Industrie (BDI) hielt DG Fink-Hooijer einen kurzen Vortrag zum Thema „Umweltpolitik im Spannungsfeld der Ansprüche: Hohe Standards, Zielkonflikte, Bürokratieabbau – welche Prioritäten setzt die EU?“ mit anschließender Diskussion.

Nach einem Einstieg von MEP Christian Doleschal (CSU, Mitglied des ENVI-Ausschusses) bezüglich der Erwartungen für die nächste Kommission und Kommentaren seinerseits zu legal acts bezüglich Luftqualität, PFAS, REACH und NRL, wurde Frau Fink-Hooijer gebeten einen kurzen Überblick zu geben.

Umweltverschmutzung hat wirtschaftliche Kosten, Ressourcenverluste, negative Auswirkungen auf die menschliche Gesundheit und Verlust an biologischer Vielfalt als Konsequenz. Es besteht kein Widerspruch zwischen Umwelt(schutz), wirtschaftlichem Wohlstand, Wettbewerbsfähigkeit und unserer strategischen Autonomie und Resilienz.

Der Grüne Deal ist also nicht nur eine Klima- und Umweltagenda. Es handelt sich auch um eine wirtschaftspolitische Agenda. Von Anfang an wurde er als europäische Wachstumsstrategie konzipiert, um eine grüne Industriepolitik basierend auf einer Kreislaufwirtschaft zu etablieren. In dieser Mandatsperiode hat die Kommission Vorschläge vorgelegt, die sich mit der Produktgestaltung befassen – das Ökodesign für nachhaltige Produkte oder Batterien sind wichtige Beispiele.

Wir erleben einen Paradigmenwechsel im Geschäfts- und Finanzsektor hinsichtlich der Abhängigkeit unserer Wirtschaft und ihrer Auswirkungen auf Natur und biologische Vielfalt sowie der daraus resultierenden wirtschaftlichen und finanziellen Risiken. Die EZB und die nationalen Zentralbanken berücksichtigen in ihren Risikobewertungen die Verschlechterung der Natur und den Verlust an biologischer Vielfalt.

Dies ist ein langfristiger Prozess und wird nicht von heute auf morgen passieren, aber die Industrie und Finanzwirtschaft unterstützen nachhaltiges Wachstum. Europa kann voraus gehen, Gesetze implementieren, die **eine Richtung vorgeben**. Der Green Deal ist der richtige Ansatz, aber es wird stark auf die Umsetzung des Grünen Deals unter der nächsten Kommission ankommen. Dies wurde auch von Herrn Doleschal bestätigt.

In der Fragerunde ging DG FFH auf verschiedene Punkte bezüglich der **Richtlinie über Industrieemissionen, Digitalisierung, Wettbewerbsfähigkeit, Bürokratieabbau und Chemikalien** genauer ein.



Ein wichtiges Thema während dem Meeting waren **PFAS (per- und polyfluorierte Alkylsubstanzen, die „für immer Chemikalien“)**. Diese stellen ein ernstes Problem für die menschliche Gesundheit und die Umwelt dar. Gleichzeitig betonte DG FFH auch, dass der Kommission bewusst ist, dass bestimmte Arten von PFAS, insbesondere Fluorpolymere, derzeit für kritische Anwendungen wie Chips benötigt werden, die für nachhaltige Mobilität und den ökologischen Wandel von entscheidender Bedeutung sind. Das umfassende Verbot der Verwendung von PFAS mit einigen Ausnahmen, ist noch in Prüfung.

DG FFH informierte die Geschäftsführer, dass zwar REACH in dieser Legislaturperiode nicht mehr abgeschlossen wird, aber weiterhin Schritte zur Vorbereitung und der finalen Umsetzung von REACH unter der nächsten Kommission passieren. Das **Thema und die Diskussionen um Chemikalien werden weitergehen und voraussichtlich noch stärker ins öffentliche Bewusstsein rücken (siehe die Debatte um das Belgische Trinkwasser)**, auch wenn REACH erstmal nicht kommt.

TRANSLATION: BDI Chief Executive Conference (Brussels, 14 November 2023, 11:30 – 12:30)

As spokesperson for the annual Brussels conference of the Federal Association of German Industries (BDI), DG Fink-Hooijer made a brief presentation on “Environmental policy in the context of the challenge of claims: high standards, conflicts of objectives, reduction of red tape – what priorities the EU sets?” followed by a discussion.

Following an introduction by MEP Christian Doleschal (CSU, ENVI Member) about expectations for the next Commission and comments on legal acts on air quality, PFAS, REACH and NRL, Ms Fink-Hooijer was asked to give a brief overview.

Pollution has economic costs, loss of resources, negative impacts on human health and loss of biodiversity. There is no contradiction between environment (protection), economic prosperity, competitiveness and our strategic autonomy and resilience.

The Green Deal is therefore not just a climate and environmental agenda. It is also an economic policy agenda. From the outset, it has been conceived as a European growth strategy to establish a green industrial policy based on a circular economy. During this mandate, the Commission has put forward proposals dealing with product design – eco-design for sustainable products or batteries are important examples.

We are witnessing a paradigm shift in the business and financial sector in terms of the dependence of our economy and its impact on nature and biodiversity, as well as the resulting economic and financial risks. The ECB and the national central banks shall take into account the deterioration of nature and biodiversity loss in their risk assessments.

This is a long-term process and will not happen tomorrow, but industry and finance support sustainable growth. Europe can go ahead by implementing laws that set a direction. The Green Deal is the right approach, but the implementation of the Green Deal under the next Commission will be very important. This was also confirmed by Mr Doleschal.



An important topic during the meeting was PFAS (per- and polyfluoroalkyl substances, the 'forever chemicals'). These represent a serious problem for human health and the environment. At the same time, DG FFH also stressed that the Commission is aware that certain types of PFAS, in particular fluoropolymers, are currently needed for critical applications such as chips, which are crucial for sustainable mobility and the green transition. The comprehensive ban on the use of PFAS, with some exceptions, is still under consideration.

DG FFH informed the managing directors that, although REACH will not be finalised in this legislative term, steps continue to be taken to prepare and finally implement REACH under the next Commission. The topic and discussions on chemicals will continue and are expected to become even more public (see the debate on Belgian drinking water), even if REACH is not yet available.

Have a nice rest of the day.

Best regards,





European Commission

Directorate General for the Environment
Avenue d'Auderghem 19
B-1000 Brussels

E-mail: [redacted]@ec.europa.eu

Website: <http://ec.europa.eu/environment>